

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Jueves 12 de Septiembre

PRECIOS DE ABONO

PTAS. CTS.

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Movimiento separatista en Cuba

El coronel Oliver

El coronel D. José Oliver y Vidal, que tan bizarramente se está conduciendo en Cuba, pertenece al benemérito Instituto de la Guardia civil, en el cual ha prestado excelentes servicios.

Se distinguió notablemente en la persecución del movimiento socialista que estalló hace algunos años en Andalucía, con el título de «La Mano Negra»; después desempeñó el cargo de jefe de Seguridad de Madrid, y posteriormente el de inspector administrativo-mercantil de los ferrocarriles del Mediodía, demostrando siempre, en cuantos empleos y comisiones se le han confiado, grandes condiciones de actividad, energía y mucho valor.

Cuenta cincuenta y nueve años de edad, diez y nueve de antigüedad en su empleo, y figura con el número 27 en la escala general de coroneles del Ejército.

Designado hace poco por la suerte el coronel Oliver para formar parte del Ejército de Cuba, el general Martínez Campos, apreciando sus cualidades distinguidas, le confió la dirección de una columna en la provincia de Santa Clara, y últimamente el mando de las tropas que operan en una de aquellas zonas.

Se ha batido diversas veces con los insurrectos, y siempre con buena fortuna.

La victoria que acaba de alcanzar en Sitio Grande es uno de los hechos más señalados de la actual campaña y digno de recompensa.

Según el mismo corresponsal de *El Imparcial*, se asegura que el general Martínez Campos propondrá al Sr. Oliver para el ascenso a general de brigada.

Será un empleo bien ganado y que la opinión verá con gusto se conceda.

Descarrilamiento de un tren.—Puentes destruidos.—Estación incendiada.

Los insurrectos han hecho descarrilar hace tres días el tren de Cienfuegos, resultando heridos dos pasajeros.

Los de Las Villas no dejan de causar daños en el país, y continúan cometiendo las más criminales fechorías.

El día 4 de este mes destruyeron dos puentes de las líneas férreas e incendiaron una estación.

La acción de Mazzantini

Los periódicos de la Habana amplían con interesantes relatos las noticias anticipadas ya por los telegramas oficiales y particulares.

Desde que comenzó la guerra actual no habían podido organizarse operaciones por falta de fuerzas para ir a atacar al enemigo en sus posiciones que se consideraban inexpugnables en el Seborucal, madriguera y lugar preferente de sus campamentos, hasta que el comandante militar de Camajuani se decidió a dar a los insurrectos una batida en toda regla; y dispuso que se emprendieran las operaciones.

Al mando suyo salió la mayor parte de las fuerzas de Infantería y Caballería, como a las tres de la tarde del día 15 por el camino Real que conduce a Puerto Principe, quedando dadas las órdenes para la reconcentración de las otras fuerzas.

Más de 200 insurrectos aguardaban el paso de la columna, ocultos en el Seborucal, en la inmediación al barranco del río Jiquibú; pero dispuesto un reconocimiento, que practicó el teniente de Caballería D. Antonio Ruiz, éste, muy práctico, dió con la emboscada, dirigiéndose entonces la columna por un deshecho hasta llegar a Rojas sin novedad, en donde aguardaba el resto de la fuerza para operar.

Salió de Camajuani como a las cinco y media de la tarde del propio día 15, compuesta de 25 soldados de Borbón, al mando del teniente señor Pérez Laoz y 39 bomberos municipales, al mando del capitán Sr. Calderón.

Al llegar esta fuerza al punto antes indicado, al barranco de Jiquibú, como a tres cuartos de legua de Camajuani por el camino real de Puerto Principe, le hizo fuego el enemigo, que fué contestado inmediatamente, sin poderse conocer el alcance de las descargas por la oscuridad de la noche. Pero la columna no sufrió baja ninguna.

El comandante militar envió fuerzas de Caballería para reforzar la columna, que fué a reunirse con la primera, guiada por el teniente Ruiz, por igual camino que ésta, en Rojas.

El teniente coronel primer jefe de la Guardia civil, D. Manuel Ferreira, salió de Camajuani por igual camino, en las primeras horas de la mañana del 16, llegando a Rojas sin novedad.

A poco de salir de Rojas las tres columnas,

hallaron al enemigo, oculto en un guayabal con gran manigua, dejando pasar la vanguardia, que la componía la Caballería, y atacando con nutrido fuego a la Infantería por el flanco derecho.

Inmediatamente la Caballería, compuesta de fuerzas de Pizarro, al mando del primer teniente D. Rafael Pérez Herrera, escuadrón movilizado de Camajuani (una sección) mandada por el primer teniente D. Antonio Ruiz y Ruiz, Guardia civil (22 hombres) llevando a su frente al primer teniente D. Mateo Bulguera, rompiendo las cercas de alambre los tenientes, penetró toda la vanguardia en el potrero del Tejar de Rojas, a cortar la retirada al enemigo, que tuvo que abandonar sus posiciones, aunque haciendo fuego bajo el machete de la Caballería, que le castigaba sin cesar, corriéndose a la defensiva hasta el monte «Manaquitas», que está antes de «Río Largo».

En esta, que podemos llamar la primera carga, la Infantería casi no pudo operar, por estar enredada nuestra Caballería, casi cuerpo a cuerpo, con el enemigo.

Distinguiéronse sobremanera, por su arrojo y valentía, los expresados primeros tenientes, que no dieron paz ni tregua al machete un solo instante, ni aun en aquellos momentos en que los insurrectos se revolaban, desesperados, contra los nuestros, como dispuestos a jugar ya el último albur.

Después de pasado el «Río Largo», dispuso el jefe de la columna, Sr. Oliver, que ésta se dividiese en dos, una mandada por él, compuesta de la Caballería y una sección de Infantería, y el resto de la fuerza, al mando de los señores Ferreira y comandante D. Rogelio Añino.

La segunda columna entró en el «Seborucal» a los campamentos enemigos, hostigando a éstos sin cesar hasta hacerlos salir, por más que pretendían ampararse en el monte.

Como la columna mandada por el Sr. Ferreira, iba arrollando de cerca al enemigo, al sacarlo del monte, sobre la otra columna, en cuanto el jefe, Sr. Oliver, que ya había llegado a la casa ó batey de Monteagudo, vió llegar sobre él al enemigo por la loma Mazzantini ordenó un nutrido fuego; pero, en vista de la posición de la fuerza, ordenó que cesara el fuego.

Como una nube cayó al machete sobre los insurrectos la Caballería, que le causó 16 muertos vistos y reconocido entre éstos Benigno Rivero (a) *La Rata* y otras muchas bajas, con lo cual terminó esta acción brillantísima, que debe denominarse «de Mazzantini».

Precauciones en las líneas férreas

Para precaver que sucedan nuevas desgracias y se repitan las agresiones a los trenes de ferrocarriles Unidos de Caibarién, se ha adoptado la precaución de que la máquina exploradora, en vez de preceder a los trenes de dicha Empresa, recorra con fuerzas suficientes el trozo comprendido entre la estación de Taguayabon y los terrenos de la Carolina, haciéndose con esto impracticable por los enemigos ninguna nueva agresión.

El nuevo cuartel de Placetos.—La guarnición.—Las condiciones del pueblo.

Dentro de poco tiempo quedarán terminadas las obras del nuevo cuartel que se encuentra hacia la salida de Santa Clarita, cuyo frente mide 100 varas.

La guarnición de Placetos se compone de una compañía del batallón de Extremadura, otra compañía de Zamora y el escuadrón de Pavía, del cual es comandante el Sr. D. Juan Alvarez, a cuyo cargo se encuentra la Comandancia militar de Placetos.

Pocos pueblos se encuentran en toda la isla tan agradables y sanos como este. Allí nunca se ha registrado un solo caso de fiebre amarilla, hasta el extremo de que hay europeos que llevan veinte años de residencia en Placetos y jamás han sentido ninguno de los terribles síntomas del vómito.

Fuertes terminados

En Colorado, sitio también conocido con el nombre de «Zulueta», se han terminado ya los cuatro fuertes que estaban en construcción, los cuales se encuentran defendidos por la fuerza de Voluntarios, a cuyo frente se halla el entusiasta capitán, Sr. Rueda.

En Guantánamo han concluido las obras del fortín núm. 8, que se denominará «San Luis».

Ha sido construido en un sitio sumamente estratégico, no solo porque, hasta ahora, ha sido el lugar donde siempre se ha presentado el enemigo, sino porque, según se dice, ha sido la salida principal de los que, simpatizando con la causa separatista, se han ido a engrosar las filas insurrectas.

Cuartel general insurrecto

Según los periódicos cubanos, el cuartel general de los insurrectos del Camaguey está en Vagrana, al lado de los montes próximos a Cascorro, punto estratégico importante, que ocupa una posición equidistante de Gaimaro, Puerto Principe, Guayabal y Nuevistas, que permite atacar a cualquiera de estas plazas con marchas, a lo sumo, de 14 leguas.

Tiene Gómez de 600 a 700 hombres, constituyendo lo que puede llamarse guardia de confianza, siendo todos escogidos entre sus adictos más probados. Sostiene constantes comunicaciones con Maceo, en Oriente, y Rolof y Sánchez, en las Villas.

Hospitales de sangre

Se dice que por las lomas de Najasa, Carrillo y San Martín de Viaya, que forma una pequeña cordillera que se extiende de N. O. a S. E., y en parte forma la cuenca derecha del río Sevilla ha establecido el enemigo varios hospitales de sangre para curar los muchos heridos que tuvo en el ataque del convoy de Guáimaro puntos muy saludables y provistos de buenas aguas, y que, por estas circunstancias, reúnen buenas condiciones sanitarias y además, están en punto céntrico de la parte Sur de la provincia, y no muy distantes de donde tuvieron el descalabro.

La proclama de Roloff

Este cabecilla no ha querido ser menos que otros jefes insurrectos, y también ha publicado su correspondiente proclama en Las Villas.

Escrita, como las otras, más en búfo que en serio, lo más curioso que dice en ella Roloff es que concederá el perdón a los que más guerra le hayan hecho a la luminosa idea del estancamiento de la prosperidad cubana.

Recompensas a la guardia civil

En recompensa por el heroico comportamiento del sargento D. Braulio Uarte, comandante del puesto de Antón, en la provincia de Matanzas, y de los guardias a sus órdenes Ramón Ubanzas, José Hidalgo, Domingo Quintela, Antonio Jiménez y Amador López, que sostuvieron combate en Monte Gordo, con una partida de 150 hombres, capitaneada por Matagás, a la que ocasionaron varias bajas e hirieron cuatro caballos, el general en jefe ha concedido al sargento el empleo de segundo teniente de la escala de reserva, y a los guardias la cruz del Mérito Militar con distintivo rojo y pensión de 7 pesetas 50 céntimos mensuales.

Estadística de la colonia gallega

La colonia gallega residente en Cuba está formando una relación nominal de hijos de Galicia que sirven en el Ejército de operaciones, en la escuadra del Apostadero ó en los batallones de voluntarios y que constituyen un gran contingente.

Nueva ópera

Los periódicos italianos aseguran rotundamente que no se hará esperar mucho el estreno de la nueva ópera de Arrigo Boito, «Neron», a pesar de las afirmaciones de «La Prensa» de Viena, que en uno de sus últimos números decía que el maestro estaba decidido a no respresentar dicha obra mientras él viviera.

Porque según manifestaba Boito, podría sucederle lo que en el estreno de «Mefistóles», añadiendo que ya es muy viejo para esperar el desquite. «Mefistófeles», como ya se sabe, fué horrorosamente silbada en el teatro de la Scala de Milan, y doce años después obtuvo un éxito brillantísimo, ofreciéndole sus admiradores un banquete en el cual se brindó por «la obra inmortal del gran hombre».

Tan tardía reparación no pudo borrar en Boito sus resentimientos, y a los brindis antedichos contestó estas sencillas palabras: «Hace años silbaron ustedes mi obra. ¡A su salud!» Vació su copa y abandonó la reunión.

POR CORREO

París, 8.—Según telegrafían de Nimes, se han calmado mucho los ánimos en aquella ciudad, exaltados por la prohibición de las corridas de toros, en vista de la autorización del ministro del Interior, M. Leygues, para que puedan celebrarse corridas a la francesa, esto es, con exclusión absoluta de estoquearlos a la española.

En los carteles fijados en las esquinas y anuncios publicados en los periódicos, se fija el programa de la corrida de hoy, en la que no habrá toros de muerte.

También en Pau habrá hoy corrida de toros, lidiándolos una cuadrilla landesa, por orden expresa del ministro del Interior.

En Beziers toreará hoy la cuadrilla de Niños Sevillanos.

Los taurófilos han vencido, pues, en su demanda, salvo la restricción impuesta por el ministro, de que los bichos queden exentos de la pena de muerte.

París, 8.—Los periódicos alemanes dicen que un librero de Breslau ha celebrado el aniversario de la batalla de Sedán de una manera muy original.

Al salir los fieles de la misa que se celebró en la iglesia del Salvador en sufragio de los muertos en la campaña de 1870, el referido librero arrojó una bomba que explotó en medio de la plaza, hiriendo gravemente a siete personas.

Uno de los heridos resultó con el vientre destrozado.

París, 8.—Telegrafían de Roma que algunos periódicos, órganos oficiales del Vaticano, publican la Encíclica que León XIII dirige a los católicos con motivo de las fiestas que se celebrarán próximamente en conmemoración del aniversario de la ocupación de Roma por las tropas italianas.

Su Santidad recomienda a los fieles que hagan rogativas por que vuelvan los disidentes al buen camino ingresando de nuevo en la unión católica.

La palabra del Papa, siempre elocuente y conciliadora, ha producido buena impresión entre los católicos.

Su Santidad no hace alusión alguna a las fiestas del 20 del actual.

París, 8.—Hoy han comenzado en el departamento de los Vosgos las grandes maniobras, dirigidas por el general Saussier, como general en jefe, y el general Boisdeffre, jefe del estado mayor general.

Se han formado dos ejércitos; uno, mandado por el general Negrier, comprende el séptimo y el octavo cuerpos de ejército, mandados respectivamente por los generales Pierron y Brugere; otro mandado por el general Jamont, lo forman el sexto y sexto bis cuerpos de ejército. Los generales Hamel y Benvist mandan las divisiones de caballería.

El total de las fuerzas que toman parte en estas maniobras se eleva a 124 batallones, de los cuales hay 105 de línea, 13 de cazadores y 6 de marina, 64 escuadrones de caballería, 100 baterías de artillería y 15 compañías de ingenieros.

El cuartel general se ha establecido en Bourbonne-les-Bains. La concentración de las tropas se ha operado en solo tres días.

Las operaciones preliminares han comenzado hoy, y a ellas asiste el Presidente de la República, quien al efecto se ha instalado en Langres, donde permanecerá hasta el martes. A fin de no entorpecer el servicio de guerra, se ha decidido que no se le rindan honores de ninguna clase.

París, 8.—Se han recibido noticias de haber llegado a Port-Saïd un transporte de guerra que conduce a 477 soldados y 9 oficiales que regresan enfermos de Madagascar.

El jefe del ejército expedicionario, general Duchesne, ha enviado un extenso despacho al ministro de la Guerra, diciéndole que la lentitud de las marchas no obedece a que los *hovas* se replieguen hacia el Sur para preparar una sorpresa.

La verdadera causa es la necesidad de irse proveyendo diariamente de 5.000 raciones, necesarias para el aprovisionamiento de las fuerzas.

París, 8.—Nueva York.—El yate norte americano «Detender» ha ganado la primera regata para obtener el premio de la copa de América.

París, 8.—Langres.—El presidente de la república francesa y el ministro de la Guerra llegaron a esta ciudad a las diez y media de la noche.

París, 8.—Langres.—M. Félix Faure ha asistido esta mañana a las maniobras en carretela descubierta, en la que iban también los generales Dragomiroff y Zurlinden. El presidente de la república ha invitado a almorzar al general Dragomiroff y a los principales generales franceses.

Turin.—El estado del duque de Aosta es satisfactorio. No tiene fiebre y las heridas recibidas son leves.

Paris 8.—La indisposición del lord-alcalde de Londres no ha tenido importancia alguna. Hoy ha almorzado en el ministerio de Negocios extranjeros con los delegados de la Conferencia internacional del metro, habiéndose cruzado algunos brindis cordiales.

San Petersburgo.—Se ha declarado el cólera en China. En Pekin ocurren 2.000 defunciones diarias, debidas á dicha enfermedad.

Paris 3.—El lord-alcalde de Londres se sintió anoche indispuerto durante la representación que se dió en el Teatro Francés, viéndose obligado á regresar al hotel.

El *Figaro* explica los retrasos sufridos en la marcha del cuerpo expedicionario de Madagascar por el hecho de que el gobierno, temiendo que los hovas se retiraran hácia el Sur, había dado al general Duchesne la orden de reunir suficientes provisiones para poder pasar el invierno en Tananarive y el general Duchesne manifestó que había dispuesto que siguiesen al cuerpo expedicionario provisiones suficientes para 3.000 hombres durante cinco meses.

Paris 8.—Viene.—El Emperador Francisco José ha marchado en dirección á Stettin.

Paris 9.—Es completamente infundado el rumor que ha circulado relativo á haber sido encontrada una bomba cerca del palacio del Eliseo.

Paris 9.—Londres.—Dicen al *Times* desde Roma que el baron Blanc ha acusado recibo de la comunicación en que se denunciaba el tratado italo-tunecino, añadiendo que dará la respuesta ulterior por medio del consul de Italia en Tunes.

San Petersburgo.—El príncipe de Hohenlohe llegará el martes á San Petersburgo y comerá el miércoles en casa del príncipe Lobanoff.

Paris 9.—Según telegramas de Turin, ha ocurrido una explosión en la fábrica de pólvora de Viriglio, en el partido judicial de Cassino, no habiendo que deplorar más que un muerto por no encontrarse en el sitio del siniestro al inflamarse la pólvora el personal empleado en la fábrica.

—Dicen también de Berlín que ha volado el polvorin Koenigs por haberse inflamado la pólvora, á consecuencia, según se cree, del calor excesivo que se deja sentir.

Paris 9.—El barón de Mohrenheim, embajador de Rusia en Paris que, como es sabido, profesa la religión católica, ha llegado á Salies-de-Bearn, de regreso de su peregrinación al santuario de Lourdes.

Paris 9.—Se ha recrudecido el incendio del bosque de Limoux, que se declaró anteaayer y que se consideraba ya dominado, tomando horribles proporciones.

Se han enviado tropas que auxilien á los vecinos y bomberos de aquellos pueblos en la extinción del incendio y se habla de haber ocurrido desgracias personales.

Postdam.—A las once de la mañana ha llegado á esta ciudad el Emperador de Austria, el cual ha almorzado en compañía de la Emperatriz de Alemania, y luego ha continuado su viaje á Stettin.

Paris 9.—Según dice la *Liberté*, el autor del atentado contra la casa de M. de Rothschild es un individuo llamado Victor B., de 27 años, perteneciente á una honrada familia y oriundo de Lozère. Era ajustador de máquinas y cometió el atentado porque fué despedido de los talleres de la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

Paris 9.—Lima.—El nuevo gobierno peruano ha quedado constituido en la forma siguiente: D. Nicolas Pierola, presidente de la república; D. Antonio Bentin, presidente del Consejo y ministro del Interior; señor Pesani, ministro de Hacienda; D. Melitón Torras, ministro de Negocios extranjeros; señor Albarraces, ministro de Justicia y señor Parra, ministro de la Guerra.

Paris 9.—Stettin.—El emperador de Austria ha llegado á esta ciudad á las cuatro de la tarde siendo recibido por el Emperador Guillermo. La muchedumbre ha aplaudido á los Soberanos.

Paris 9.—M. Félix Faure ha llegado á Bourbonne-les-Bains. Antes de marchar, un loco se ha acercado al vagón gritando: ¡Viva Portsmouth! ¡Viva Carnot! ¡Viva Faure! Los gendarmes le han separado del coche. La acogida hecha al presidente de la república en Bourbonne ha sido entusiasta.

Paris 9.—Roma.—El XIII Congreso católico italiano se ha inaugurado en la iglesia de San Juan. Asistían á la ceremonia veinte prelados y obispos.

Paris 9.—Burdos.—El Ayuntamiento ha ofrecido un banquete en las Casas Consistoriales al lord-alcalde de Londres, quien ha manifestado que eran íntimos los sentimientos de amistad de los ingleses para con los franceses, y ha dicho que, si rivalidad debe existir entre

ambos países, debe ser pacífica, franca y de carácter comercial; manifestando además que espera que las naciones acabarán por que triunfen los intereses de todas clases en vez de las dudosas glorias de la guerra.

Paris 10.—Londres.—Comunican al *Times* desde Sofía, que de la información personal practicada por el corresponsal de dicho periódico acerca de los desórdenes ocurridos en los Balcanes, resulta que fueron quemadas 241 casas en Dospad y que perecieron 41 personas entre las llamas.

NOTICIAS

Del Extranjero:

En Berlín se habla mucho estos días de una broma que ha hecho sensación á costa de los consejeros municipales.

Hace años se organizó un comité para conseguir los medios necesarios á elevar una iglesia conmemorativa del Emperador Guillermo I. Se reunieron algunos fondos y comenzaron los trabajos; pero acabáronse antes aquéllos que las obras, y el comité solicitó para terminarlás, de la municipalidad, un crédito de 300.000 marcos.

En la sesión del 2 de Mayo último, la Corporación rechazó atender á lo solicitado por el comité, que consideró la negativa como un ultraje.

En el interior de la parte terminada de la iglesia conmemorativa, figura un alto relieve representando Jacob y Rebeca cerca de un arroyo en el que está bebiendo un numeroso grupo de camellos.

Los miembros del comité organizador han hecho grabar al fin de la escultura la siguiente inscripción:

«*Más camellos son que estos los consejeros municipales de nuestra capital, que rechazaron la subvención de 300.000 marcos. ¡Haraposos!*»

Esta inscripción irreverente ha levantado vivas protestas entre los ediles berlineses, y dará origen á serios disgustos.

Leo en *Pall Mall Gazette* un resumen de los datos publicados días pasados en Londres por el *Board of Trade*, relativos á los accidentes ferroviarios del Reino Unido en el año último.

En trenes en marcha han perecido 1.115 personas, y fueron heridas ó contusas 4.120. En las estaciones, durante maniobras, ó bajar de los trenes, resultaron 70 muertos y 5.045 heridos ó contusos.

De empleados murieron en actos del servicio 136, y fueron lastimados más ó menos gravemente 1.518.

Los billetes vendidos se elevaron á 911 millones 412.926, y resulta, por tanto, un viajero muerto por cada 7.789.854 billetes y un herido ó contuso por cada 780.319, proporción de desgracias superior á la del año 93.

Días pasados ocurrió en la parroquia de Friedheim un hecho que no tiene precedentes. El párroco, abate Woyda, al beber el vino consagrado, sintióse súbitamente envenenado, y diciendo «me envenenan», cayó desmayado en las gradas del altar, falleciendo minutos después en la sacristía. En las vinageras se halló el vino mezclado con una fuerte dosis de *estrícina*. El telegrama recibido anoche dice que el hecho ha producido gran emoción.

Con motivo del viaje de lord Reinald, se recuerda que ya otro lord-mayor, Stone, visitó al presidente de la República mariscal Mac-Mahón en 1875, y por cierto que en la función de gala de la Opera el público se fijó casi exclusivamente en el malogrado Alfonso XII, que acababa de ser aclamado Rey: cuando del brazo de la Reina Isabel salió de su palco el joven Monarca, los concurrentes se agolpearon, felicitándole y haciendo votos por su prosperidad.

No parece probable que Faure, jefe del Estado, aunque la agradezca, acepte una invitación del Ayuntamiento de Londres, siendo así que la Reina de Inglaterra no le invita. También lord Stone, en el banquete del Eliseo, expuso á Mac-Mahón su deseo de que visitara Londres; pero como la Embajada calló, los ministros aconsejaron al presidente que no accediera, considerando las palabras del lord-mayor como una galantería cortesmente declinada por el mariscal.

Al lord precedieron un coche y sus caballos, que utilizó ya esta mañana. Se hospeda en el Grand-Hotel.

Dicen de Trenton, Nueva Jersey, haberse comprado allí á los señores John E. Throp, é hijos, por encargo del gobierno español un yate de vapor, destinado á prestar servicios como aviso de guerra en las aguas de Cuba.

Este barco fué construido solo hace tres años y ha sido reparado y pintado últimamente debiendo hoy salir por la vía del canal de Rantan para Nueva York, de donde será conducido á Cuba en un vapor de la Trasatlántica.

El yate en cuestión mide 65 piés de eslora y nueve de manga y solo tiene pié y medio de calado.

Sus máquinas desarrollan un andar garantizado de quince millas.

La *France* asegura que el czar ha invitado á Mr. Faure á las grandes fiestas que tendrán lugar en Mayo próximo y á las que están convidados varios reyes y emperadores, emparentados con el czar. Faure iría á título de jefe de un Estado aliado con Rusia.

De las Provincias:

El popular escritor D. Eusebio Blasco ha marchado precipitadamente desde San Sebastián á Barcelona para recibir á su hijo que llega de Manila enfermo.

Entre los pobres de Zarauz se repartió el sábado por la testamentaria del difunto marqués de Naros una cuantiosa limosna, correspondiendo 22 pesetas á cada pobre.

Entre otros varios la prensa de Murcia da cuenta de un robo verificado el sábado en el Plano de San Francisco.

Los *cacos* se llevaron lo siguiente: 373 pesetas en plata y 100 en calderilla, un reloj de plata, un pañuelo de Manila liso, otro blanco de raso, otro de seda, una sortija de oro, otra de plata, dos pares de pendientes de oro, una sábana, una pistola y algunas monedas de plata de á real y dos reales.

La cantidad recaudada por la suscripción abierta en Santander por la prensa con destino á las familias de los reservistas de aquella provincia, alcanza ya la suma de 6.000 pesetas.

El *Norte de Castilla*, periódico de Valladolid, está publicando una interesante reseña del resultado de las últimas cosechas en todos los pueblos de aquella extensa región triguera.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Peñamellera, dotada con 2.000 pesetas.

La Diputación provincial de Pontevedra ha acordado conceder 6.000 pesetas para el pedestal de la estatua que se va á erigir en Vigo al Sr. Elduayen.

La Asociación de Profesores Españoles, en su sesión última, ha aprobado los siguientes acuerdos:

1.º Sustituir en los colegios privados cuyos directores carezcan de los títulos de licenciados en Ciencias ó Letras, ó pertenezcan á aquella Asociación, á todos los profesores asociados á la facultativa de Ciencias ó Letras, por otros en iguales condiciones pertenecientes á la Asociación de Profesores Españoles.

2.º Proclamar candidato para Consejero de Instrucción pública en el hueco que faltaba llenar, por haber sido proclamado el otro en 15 de Agosto próximo pasado, el exdiputado y profesor de Física del Instituto de Canarias, D. Valentin Morán.

Y 3.º Visitar al señor rector de la Universidad Central y al ministro de Fomento, pidiendo al primero la inclusión en la lista de electores á todos los profesores que figuraron en los cuadros hasta la fecha de 24 de Noviembre de 1892, comprendidos en los derechos que la ley de 27 de Julio de 1890 les concedió.

De Málaga telegrafían que el vapor *Sevilla* ha sido bárbaramente agredido por los moros de la costa comprendida entre el Peñón y Alhucemas, probablemente por los moros de la kabila de Bocoya.

Según noticias de Melilla, parece que cuando el barco iba para dicha plaza navegando cerca de la costa, le hicieron disparos desde unas peñas que se elevan sobre el mar cerca de la playa.

La agresión no ha tenido consecuencias desagradables.

En la vía férrea cerca de Almansa, ha sido hallado casi agonizante, el viajero Sebastián Gabaña, que se cayó del último tren botijo de de Alicante.

El cardenal Sanz y Forés ha salido de Oviedo para Valladolid y Sevilla, después de visitar el santuario de Covadonga y de tomar las aguas de Caldas.

En Enguí, pueblo del Valle de Esteriban, se ha presentado al alcalde del vecino Asensio Marizcurrena, manifestándole que había muerto á su padre de cuatro hachazos.

El hecho, que estaba ignorado en el pueblo, ha causado gran consternación.

El Asensio, que tiene diez y nueve años ha ingresado en la cárcel.

Parece idiota, y se presenta como asombrado del crimen.

El juez municipal é interino de primera instancia, señor Diaz ha comenzado con gran actividad la instrucción de las diligencias en averiguación del hecho.

Las autoridades de Cadiz trabajan sin descanso para averiguar el paradero de un vecino y propietario de Pedro de Rey, que desapareció en Julio de 1893.

Supónese que dicho propietario fué secuestrado y asesinado por Jose Beltrán, que huyó después de cometido el delito.

En Villena se ha celebrado la Asamblea regional vinícola de las provincias de Alicante, Murcia y Albacete, para la defensa de los intereses viti-vinícolas.

Asistieron 30 delegados de los pueblos de las tres provincias, en presentación de más de 3.000 vinicultores, legalmente constituidos en Juntas locales de defensa.

El presidente expuso el objeto de la reunión, que era el constituir definitivamente la Junta regional de las tres provincias citadas.

Quedó ésta constituida por siete cosecheros de esta localidad.

El presidente estimuló á los asistentes de la región para trabajar cerca de los poderes públicos, y recabar protección á los intereses vinícolas, hasta conseguir con actitud justa y enérgica el logro de sus deseos.

El fallo que pronunció el Consejo de guerra reunido en Salamanca para juzgar á Nicanor Carrero y Sánchez, y que fué tan terrible que condenaba á muerte á este desgraciado, fué aprobado ya por la capitania general del distrito.

Ya se habrá mandado al Consejo Supremo de Guerra.

Según dicen de Ciudad Real, la cosecha de la uva que en el presente año se presenta es tan abundante, como á decir de los labradores jamás se ha conocido.

Esto, lejos de agradar á los cosecheros, parece que les contraria, pues dicen que si bien es verdad que la cosecha es muy grande, en cambio el precio del fruto ha de ser muy ínfimo.

El gobernador de Logroño ha negado el permiso para celebrar corridas de toros ó vacas en los pueblos de Ansejo y Torrecilla, por ser estos pueblos deudores á los fondos públicos.

La medida es muy discreta, pero esto no impedirá tal vez que se haga alguna manifestación de disgusto por los *aficionados á la fiesta nacional*.

Los estudiantes libres que han solicitado matrícula y examen en el presente mes de las enseñanzas universitarias en la de Madrid asciende á 703.

De la Capital:

Durante la noche de anteaayer hubo un desprendimiento de tierras en la zanja abierta en la calle de San Miguel para colocar en ella los tubos de conducción de aguas que han de substituir la antiquísima y desven cijada acequia.

En muchos trozos de la zanja se habían colocado maderos con tornapuntas transversales para contener toda moviento del terreno, pero en un trecho en que la excavación era más ancha, no lejos del edificio que ocupan los Juzgados, se dejó sin aquella precaución y allí fué justamente en donde ocurrió el desmoronamiento

Ayer quedó montada y en disposición de funcionar la nueva fuente que se ha levantado en el ángulo del N.E. de la plaza de la Lonja. Muchos vecinos de dicha plaza y sus calles contiguas agradecerán al Ayuntamiento el tener que andar cincuenta ó sesenta pasos menos para abastecerse de agua de lo que tenían que andar cuando solo había la fuente de la calle de la Marina y la de la plaza de Atarazanas. De modo que esta mejora, porque mejora es aun cuando beneficie un número limitado de vecinos, debe sumarse á las varias que en poco tiempo han favorecido á aquel barrio.

En cambio el arrabal de Santa Catalina, no teniendo más que una fuente, situada en paraje sumamente excéntrico, nominal en una tercera parte del año por carecer de agua, por tener estropeado el aparato ó por otras causas, tiene que contemplar como en barrios de la ciudad, no más populosos ni más necesitados, tienen tres fuentes situadas á no mayor distancia de ciento cincuenta metros una de otra, disponiendo los vecinos de más de sesenta fuentes particulares.

Por ser ayer día de gala se suspendieron los ejercicios de movimiento, no de armas como han dicho algunos periódicos, que venían practicando en la explanada de Santa Catalina los reclutas de este regimiento regional.

Las armas les serán entregadas en breve; pero no antes de que estén al corriente de la táctica de pelotón y compañía.

Se trata de instalar en Villafranca una casa de monjas de la caridad, de las que profesan la regla de San Vicente de Paul, para dedicarse á la asistencia de enfermos y desvalidos del mencionado pueblo.

Ayer no hubo recepción en el Palacio de la Almudaina, á pesar de ser día de gala por cumpleaños de la princesa de Asturias D.^a María de las Mercedes. Por lo demás se hicieron las ordinarias demostraciones propias de esta clase de conmemoraciones.

Esta noche á la hora de costumbre la música del regimiento regional núm. 1, tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º Paso doble *Guerra civil*. Milpáger.
- 2.º *Retreta Austriaca*, Keller.—Belá.

3.^a—Fantasía sobre motivos de la zarzuela La Czarina, arreglo de Perelló.
4.^a—Waltz Loin du bal, Sohyer.
5.^a—Jota Viva España, Ercilla.

Con objeto de arreglar una cañería conductora de aguas, se está abriendo una zanja en la Plaza del Mercadal.

Durante la primera decena del mes de Agosto último se registraron en el juzgado municipal del distrito de la Catedral, diez y seis nacimientos y veinte y tres defunciones.

En el Hospital militar de esta plaza se dará principio esta mañana á la vacunación de los reclutas últimamente incorporados á las filas.

El señor alcalde ha impuesto una multa de veinte y cinco pesetas á un sujeto por haberse negado á entregar una pieza de tela á la joven á quien pertenecía y por faltar al respeto al guardia municipal que intervino en la cuestión.

Ha sido declarado cesante el inspector de carruajes de esta provincia D. José Arbós Mir, habiendo sido nombrado para ocupar la vacante D. Guillermo Mateu Bonet.

Comisión Provincial

Sesión del día 10

Se abrió á la una de la tarde bajo la presidencia del señor Socías y con asistencia de los señores Sampol, Puigdorfla, Martínez y Estela, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta del acta de la subasta verificada el día 27 de Agosto último para la colocación de un entramado metálico que debe cubrir varias dependencias que se están construyendo en la Casa de Misericordia, y no habiéndose producido reclamación alguna contra dicho acta, se acordó adjudicar definitivamente el remate á favor de D. Miguel Oliver como más beneficioso postor por la cantidad de 5230 pesetas.

Se dió cuenta del acta de otra subasta verificada el día 31 del mismo mes para el arrendamiento del teatro Principal, acordando adjudicar definitivamente el remate á favor de D. José Espinosa por la cantidad de 5133'45 pesetas.

Se autorizó el prohijamiento de un niño expósito por los consortes que tuvieron á cargo su lactancia.

En el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. José Vila Pireto enalzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Villacarlos por el que desastimó una proposición que el mismo recurrente había presentado con objeto de que aquella corporación municipal declarase que solo debe entenderse por casco de la población la parte de la misma villa que se halla habitada, ó sea hasta la calle de San Juan, debiendo considerarse como radio las demás manzanas situadas en el punto conocido por Dalt Calacorp, se acordó informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiendo que no pueden considerarse comprendidos en el casco de la población de Villacarlos, los terrenos no urbanizados que comprenden las manzanas proyectadas en el plano de la misma en el punto denominado Dalt Calacorp.

Se dió cuenta de otro expediente instruido en el Gobierno de provincia con motivo de una solicitud presentada por D. Andrés Oliver Joy con objeto de que se declare incapacitado para ejercer el cargo de concejal de la villa de Sóller á D. Jaime Antonio Mayol Busquets, por ser médico titular de Fornalug, acordándose por mayoría de votos informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiendo que no viniendo obligado el señor Mayol por su contrato á residir en el pueblo de Fornalug, no se halla incapacitado para ejercer el cargo de concejal en la villa de Sóller de la que es vecino. Y formaron voto particular los señores Sampol y Puigdorfla en el sentido de que dicho cargo además de exigir residencia atendida su índole y las funciones que tiene que desempeñar el que lo ejerce constituye una función provincial retribuida, cuyas circunstancias son suficientes para determinar la incapacidad de D. Jaime Antonio Mayol, segun entienden los firmantes de dicho voto.

Se dió cuenta de tres reales órdenes expedidas por el Ministerio de la Gobernación resolviendo recursos interpuestos contra los acuerdos de la Comisión provincial sobre reclamaciones electorales formuladas en Palma, Lapeleña, San Lorenzo y Santa Eulalia, acordándose que se unieran á las antecedentes de su referencia.

En vista del expediente instruido se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un alienado natural de Lloseta.

Se acordó el pago de doce cuentas de suministros hechos á los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Y se levantó la sesión.

Sellos para colecciones

Se ha recibido un nuevo y extenso surtido en la librería de—AMENGUAL Y MUNTANER—Cadena 2.

El día oficial

13 Septiembre 1895

Impuesto Sobre Derechos Reales y Transmisión de Bienes.—Contribuyen á este impuesto, las traslaciones de dominios de bienes inmuebles y las de derechos reales sobre los mismos, la constitución, reconocimiento, modificación y extinción de derechos reales afectos á los inmuebles, las traslaciones de dominio de bienes muebles que se verifiquen por causa de muerte, las de igual naturaleza que se efectuen por consecuencia de actos judiciales ó administrativos ó en virtud de contrato otorgado ante Notario, los contratos de transmisión de efectos públicos, valores industriales ó mercantiles en que intervengan agentes del comercio y las transmisiones de acciones ó obligaciones que tengan lugar por endoso, los préstamos personales que estén reconocidos por documentos autorizados por Notario ó funcionario administrativo judicial y los que se realicen con garantía de efectos públicos ó de valores industriales ó comerciales, siempre que intervenga en la operación agente de Bolsa ó Corredor de comercio, con excepción de las renovaciones totales y parciales que se efectuen dentro de un año y las demás que se detallarán en la hoja de pasado mañana. (Ley de 25 Septiembre de 1892 y art. 3.º del Reglamento de la propia fecha).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Nombramientos.—Banquete

Madrid 11 á las 9'15 m.

San Sebastián.—Hoy se firmará el nombramiento de Gobernador del Banco de España á favor del señor Valdosera y el de individuo del Consejo de Estado á favor del señor Linares.

En Palacio se celebrará un banquete oficial con motivo del cumpleaños de la Princesa de Asturias.

Hecho vil y cobarde

Madrid 11 á las 9'20 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba, dice que una partida de insurrectos que merodeaba cerca de la línea férrea que va desde Caimanera á Guantánamo, arrojó una bomba de dinamita en el momento de pasar un tren en el que iba el batallón de Luchana, resultando dos soldados muertos y siete heridos.

El General Martínez Campos se encuentra en Sagua.

Sobre el cólera

Madrid 11 á las 10 m.

En Tánger han ocurrido cinco defunciones sospechosas.

El español que estaba atacado sigue mejorando.

Todos en general se preocupan de la cuestión sanitaria.

La comisión de Sanidad extremeña las medidas higiénicas.

La prensa y el señor Sagasta

Madrid 11 á las 10'10 m.

La prensa extraña las declaraciones hechas por el señor Sagasta.

«Ignoramos—dice en general—que datos tendrá el señor Sagasta para juzgar desde Logroño que son bastantes las tropas que se han mandado á Cuba, siguiendo su sistema de hechar siempre un jarro de agua fría sobre el entusiasmo público.»

Calma.—Un manifiesto

Madrid 11 á las 10'30 m.

Dicen del Ferrol que se han calmado los ánimos reinando la mas completa tranquilidad.

Ha causado buen efecto en dicha población el manifiesto publicado por el general Moltó considerando impatriótico el crear dificultades al Gobierno, cuando se lucha en Cuba por la integridad de la patria.

(EDICIÓN DE HOY)

La colisión de Bayona

Madrid 11 á las 5 t.

La colisión ocurrida en Bayona entre franceses y españoles careció de importancia.

Por creer que unos jóvenes que salían de una posada corriendo, habian atropellado voluntariamente á dos picapedreros españoles, éstos en unión de otros que trabajaban con ellos sacaron sus navajas y aco-

metieron á los franceses, hiriendo á tres de ellos, uno de los cuales ha fallecido.

Hay seis españoles detenidos en la cárcel de Bayona.

En Cuba.—La bomba de dinamita

Madrid 11 á las 5'55 t.

Telegramas particulares recibidos de Cuba, amplian los detalles referentes al ataque de Caimanera.

Al llegar el tren al kilómetro ocho se oyó una descarga de fusilería y entonces se asomaron los soldados á las ventanillas para contestar á la agresión de los filibusteros.

No fué imposible verlos porque estaban escondidos en la espesura.

La bomba fué colocada encima de la vía estallando al pasar el último coche. Esto evitó el descarrilamiento que se proponían causar los insurrectos.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	65 00
Cambio Mallorca.	6 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferro-carriles de Mallorca.	30 00
Alumbrado por Gas.	112 50
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	33 50
La Islaña Marítima.	45 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 11 de Septiembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo.	69 15
4 por 100 exterior perpetuo.	80 00
4 por 100 amortizable.	82 10
Cubas.	102 35
Cubas nuevas.	89 10
Banco de España.	389 50
Tabacos.	191 50
Francos.	16 60
Libras.	29 38
Barcelona 11 de Septiembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	68 90
4 por 100 exterior.	79 80
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	102 50
Coloniales.	00 00
Nortes.	24 40
Francia.	00 00
Madrid.	68 85
París.	68 93
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 7 de Septiembre.

Toma de posesión del nuevo gobernador señor Cárrova.

Reclamación de notas que las Comisiones Provinciales deben remitir á los jefes de zonas militares.

Anuncio de la cobranza del impuesto de cédulas personales.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por las juntas municipal y pericial de Muro.

Exposición del proyecto para la construcción de un matadero público en Ibiza.

Listas de vocales asociados de las Juntas Municipales de María é Inca.

Cuentas de caja de los municipios de Pollensa y Campanet.

Exposición del padrón de cédulas personales de Manacor.

Requisitoria para la busca de Andrés Roig y López, procesado por hurto.

Venta de una casa de Lluçmayor.

Llamamiento á Juan y Jaime Covas Pujol hermanos, para que comparezcan á juicio verbal que debe celebrarse en Andraitx.

Apertura de la matrícula del próximo curso académico en la Universidad de Barcelona.

Reparto de una peseta por acción de la Compañía de Navegación de Sóller é inventario y liquidación de dicha sociedad.

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

El Exmo. Ayuntamiento de Palma, en sesión celebrada el día 2 del actual mes de Septiembre, acordó: «Abrir un concurso entre particulares, ebanistas y carpinteros de esta ciudad, para que presenten proyectos, modelos y presupuestos para el mobiliario del despacho de la Alcaldía y salón anexo para conferencias, sala de tenientes y antesala contiguamente llamada consistorio pequeño.»

«Dicho concurso estará abierto por espacio de quince días, durante cuyo plazo todos los industriales que quieran tomar parte en él podrán recoger los antecedentes y detalles que necesiten en la secretaría de esta Cooperación municipal.»

Lo que se anuncia al público por orden del señor alcalde para los efectos consiguientes, previniendo que el plazo de quince días empieza á contar desde el siguiente al de la fecha de este anuncio.

Palma 10 Septiembre de 1895.—El secretario interino, Juan Luis Gomila.

×

Gobierno Militar

Anuncio.—Doña Juana María Más Sacristá, vecina de esta Capital, cuyo domicilio se ignora se servirá presentarse en la Secretaría de este Gobierno Militar, para poderle entregarle documentos que tiene reclamados de su difunto padre Bartolomé Más.

Palma 11 Septiembre 1895.—De O. de S. E.—El Comandante Secretario, José Ferrer.

Sociedades y Corporaciones

Recaudación voluntaria de cédulas personales

Se hace saber: que habiendo dado principio la cobranza voluntaria de tan necesario documento, se avisa á todas aquellas personas que por causas imprevistas no se hubiese pasado á su domicilio, se provean de dicha cédula en los entresuelos de la casa Delegación de Hacienda, calle de San Jaime número 25, desde las nueve de la mañana á la una y media de la tarde, á fin de evitarles el procedimiento de apremio ó sea el duplo del valor.

Palma 10 de Septiembre de 1895.—Los cobradores: Juan Mayol y Miguel Coll.

×

Gremio de Fabricantes de Fósforos de España

La Junta Directiva del Gremio de Fabricantes de fósforos de España.

Hace saber: que en virtud del Art. 50 de la Ley de presupuestos de 30 de Junio último, la importación en la Península é Islas Baleares, del fósforo vivo, solamente podrá hacerse por el Gremio de fabricantes de cerillas fosforicas y toda clase de fósforos, quedando dicho Gremio obligado á facilitar el espedido artículo al precio de Coste y costas á las demás industrias que pueden necesitarlo.

En su consecuencia, los establecimientos que necesiten dicho producto podrán dirigir sus pedidos á la Junta Directiva del citado Gremio, Barcelona, Cortes 300 principal, y les será remitido seguidamente en las condiciones que determina la Ley, bien desde esta Plaza, ó de los distintos depósitos que para mejor cumplimiento del servicio tiene establecidos esta Junta en las más importantes plazas de la Península y Baleares.

Al formular los pedidos se servirán indicar la aplicación que deba darse al producto referido.

Barcelona 10 de Agosto 1895.—Por la Junta Directiva.—El Presidente, Ricardo Roca.

×

Ferro-carriles de Mallorca

El día 15 del actual feria en Manacor, además de los trenes ordinarios y se efectuarán parando en las estaciones intermedias, los siguientes:

De Palma á Manacor.—A las 6 y 12 mañana.

De Manacor á Palma.—A las 2'30 y 8 tarde.

Palma 7 de Septiembre de 1895.—El Director General Guillermo Moragues.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 9.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 9.—Ninguno.

Defunciones:

Día 11.—Lore nzo Artigues Borrás, 3 años y medio, c. Socorro, sarampión

José Expósito, 1 mes, c. de los Olmos, gastro enteritis.

Hospital provincial:

Día 11.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Calmosa con cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—Ninguna (calma.)

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Soplaba vienteito á la tierra, la mar estaba llana, sin celajería y algo calmoso el horizonte á la hora del orto; á las diez despues de un corto intervalo de calma entabló el embate del S. S. O., fué flojo, y solo alcanzó á ser fresquito á las dos, decayendo en adelante hasta quedarse calma al ocaso.

Noticias.—Entraron tres vapores y un velero y salió un vapor.

Buques fondeados:

Vapor español *Islaño*, de 314 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 24 trip. 12 pas. y efectos. De Barcelona.

Vapor español *Nuevo Mahónés*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 20 trip. 24 pas. efectos. De Mahón.

Mataderos:

Día 11.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 9.—Novillos, 00.

Terneros, 2.—Carneros, 13.—Ovejas, 16.—Borregos, 7.—Corderos, 46.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 39.—Pollos, 27.—Gallinas, 97.—Pavos, 3.—Pavas, 5.—Palomas, 00.—Patos, 00.—Conejitos, 00.

Vestíbulo del Teatro-Circo Balear

Solo por seis días.—Gran exhibición de 4 á 7 tarde y de 8 á 11 noche desde el jueves 11.

—El salvaje Rhama s' Ama.

Entrada general 25 cts.—Medias 15.

Academia de repaso

á cargo de

D. Roque Carnicer Ferrer

y

D. Joaquín Santisteban y Delgado

El objeto de esta Academia es preparar de modo conveniente y á satisfacción de los señores padres de familia, á los alumnos tanto oficiales como privados y libres en las asignaturas que constituyen los primeros cursos del Bachillerato.

Debemos advertir que las lecciones que se den en este centro de enseñanza simultanearán con las del Instituto, y que los honorarios serán excesivamente módicos, aunque el trabajo no desmerezca del prestado en los demás Colegios.

Para más informes en la Biblioteca Provincial de 10 á 2 y en la calle de Birretería, 15-2.º de 3 á 8, darán razón.

20-2

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico, con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendable para los que viven ó veranean en el campo.

De venta en el establecimiento de Quicalla y novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma

60-37

El pañol español ROBERTO saldó directamente para Marsella

El 20 al 25 del corriente, admitiendo carga. Informará, Gabriel Mulet, agente de buques.

A principios de Septiembre saldrá la polacra goleta SILFIDE ISABELITA para Marsella. Informes, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, 5.

Oficial barbero. Se necesita uno que sepa su obligación. Calle de Samaritana, número 24. Informarán. 6-2

Oficial de barbero. En el salón de la Rambla se necesita uno.

Oficial barbero. En la barbería de la Plaza del Mercado, número 20, se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos

AVISO.—El salón de peluquería del señor Bauzá, situada en la Plaza de la Constitución, número 68, ha sido traspasado a D. Pedro Abraham, si bien continúa trabajando en él el citado señor Bauzá. 3-2

AVISO.—Una familia desea tener varios pupilos. Informarán en la calle del Santo Espíritu, número 1. 7-2

AVISO.—Dos estudiantes que viven con un criado, desean encontrar otros dos. Informarán: Horno de las Capuchinas. 15-8

Pupilos ó huéspedes. Una familia desea tener en clase de pupilos ó huéspedes á varios estudiantes. Informarán, C. Fradía 15. 20-5

AVISO.—En la calle del Temple, número 21, se admiten varios jóvenes estudiantes para estar con o en familia.

VENTA.—Se vende un piano casi nuevo, de la fábrica de Bernareggi, Estrella y C., San Cayetano, 13.

VENTA.—De un billar con todos sus accesorios en muy buen estado y con bolas de 12 onzas. Darán razón calle de la Estrella, número 2. 4-1

VENTA.—Hay para vender un piano en buen estado y á precio económico. Informarán, calle de los Hostales, número 31.

VENTA.—Están para vender tres pios y una botiga con agua de fuente, en la calle de la Dragonera, números 10 y 11. En el tercer piso informarán.

VENTA.—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, pino, huerto y fuentes, del predio «Son Goy» sito en Portol (Marratxí). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Molineros 12.

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Rosasco, número 1. En la misma casa se alquila izquierda, darán razón.

ALQUILER.—Se alquila una casa bastante grande, mucha capacidad, sita en la calle de la Cofradía, número 11. Darán razón en los entrasuelos de la misma. 10-8

ODRIZA.—Se desea una de buenas condiciones para llevar en su casa y que sea de Palma ó del radio. Para informes en el Banco de España ó D. Fidencio Catalan.

La persona que haya encontrado una perra ibenca, algo pequeña, colorada, que falta desde el día primero del actual, y sepa dar razón, ó que era devuelta á su dueño Jaime Orell, de Sella, se le dará alguna gratificación.

BLANCO Y NEGRO

Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á quienes suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el estado contrato da la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á las 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 20 céntimos por cada número si fueren suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario por cada número.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS. LINIMENTO FORMIGUERA. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL. Se vende en las principales farmacias. E. FORMIGUERA Y C.º Tallers, 22.—BARCELONA

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS Ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.º, Tallers, 22.—Barcelona

UNA OPERACION PARTICULAR. es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANA. NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricofero Padró. que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Dependiente. Para una tienda de mercadería se necesita uno. En esta imprenta informarán.

José Salcedo SASTRE. PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-6

QUINTAS

Montepío Nacional

Debiendo verificarse el sorteo correspondiente á este año el día 20 del corriente, se participa á los que desean asociarse que pueden verificarlo hasta las 7 de la noche del día antes del mismo.

Para informes y suscripciones, Fonda de Mallorca, Conquistador 18, Palma.

El día 7 de Septiembre saldrá de este puerto para el de Marsella la polacra goleta

SAN ANTONIO

Admitiendo carga para dicho punto. Informarán: Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Colegio Politécnico de Bellver

ALFONSO XIII, 15, 17 Y 19—(EL TERRENO)

Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este «Colegio», en los estudios de 1.ª y 2.ª Enseñanza, la cooperación de un Claustro de Profesores escogido y peritísimo (de sobra conocido del público) y la situación excepcional del edificio en este caserío, el más sano y ameno de los alrededores de la capital, con condiciones higiénicas inmejorables, en competencia con cualquiera otro, nos mueven á anunciar la apertura del «segundo curso académico de 1895-96» para el 1.º de Octubre próximo.

Al efecto queda abierta la matrícula ordinaria desde el 1.º hasta el 28 de Septiembre, en la Secretaría del establecimiento.—31 Agosto 1895.

OBRA NUEVA

HISTORIA

DE LA

Pasión de Jesucristo

ESCRITA POR

D. MIGUEL MIR

De la Real Academia Española

PESETAS

Ejemplar

Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º, adornado con fotografías que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernado en tela á la inglesa.

Yéndose en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.—Sucursal en Plaza Rectoría, 12.

VICHY CATALÁN. LAS AGUAS MINERALES NATURALES. Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras. CURAN PERFECTAMENTE. Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc. EMERGENCIAS, MEDICAS LO ATESIGUAN. Véase el VICHY CATALÁN en todas las farmacias de España y América.—Por Mayor, Cebrían y C.º—Barcelona

Relojería Alemana

Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.

Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Especialista en Cronómetros

GUILLERMO KRUG. 38—Calle de Colón, 38—PALMA



NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menor ó mayor intensidad orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera puramente.

Es de efectos inmediatos en el herpes, eczemas, urticaria, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres periódicas, tisis, raquitismo y asma.

ENOLATURIO PADRÓ

El Enolaturio Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arceña, Pusticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al Enolaturio Padró.

Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de tranes que regirá desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'8 mañana, 2'15 y 6'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6, 11'30 (mixto) mañana y 5'30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde. Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragas.

Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Series de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Dijous bó); Domingo 13, Sella y Felanitx; Id. 20, Sencellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Sella y Felanitx; Id. 15, Inca; Id. 22, Felanitx; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Puntos de parada, P. de parada, Salidas, Llegadas, HORAS. Lists destinations like Andraig, S'Arracó, Pelaires, etc.

Hojas del Calendario

Calendar for September. Includes dates for Septiembre and October, and events like 'Batalla de Muret'.